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    核保學會楊理事長、繼耘文教基金會林董事長、保發中心簡總經理、各位

主講人、各位同業先進，大家好! 

    今天產險公會很高興有這個機會，跟核保學會、保發中心、繼耘文教基金

會，共同舉辦有關「再保險趨勢與展望」的研討會。為了不耽擱大家寶貴的時

間，我只做兩點簡單的致詞。 

首先，我想先謝謝今天五場研討會的主講人及主持人，就大家關切的議題，分

享他們寶貴的經驗。 

    我在大約 30年前，剛進入到產物保險界時，就先到歐洲慕尼黑再保

(Munich Re)及瑞士再保(Swiss Re)待了四、五個月，從這兩家世界一流的再保

公司，學習到產物保險的基本原理原則，以及他們的經驗與眼界

(Perspective)。Munich Re、Swiss Re當時所給予我的啟蒙教育，至今，不管

是在風險管理或公司整體經營都仍有莫大的幫助，所以我相信今天與會的各位

先進，一定能從 Munich Re的 Mr. Tonat 及 Swiss Re的李旭先生及其他主講

人，獲得最新的實務經驗並了解未來的發展趨勢。 

第二點，我想表達的是，台灣由於特殊的地理環境及科技產業興盛的發展，長

久以來，「再保險」對於保險公司的風險分散、資本使用管理，都扮演了極重要



 

的角色。特別是像 Munich Re、Swiss Re等世界一流的再保險公司，借重他們

全球性的經驗與眼界，對於我們台灣產險公司判定各項新興風險或大型風險可

不可保?費率適不適足?承保條件妥不妥當?他們經常提供了很好的檢測、提醒、

預警的功能。所以，我覺得今天研討會的各項主題，顯得特別有意義。 

    2022年，因為眾所週知的原因，對全世界、對台灣都是分外擾攘的一年。

目前我們除了每天不斷持續努力之外，我也衷心祈願 2022 年加諸於台灣產險業

的各項苦難，得以早日終止，全體業界可以同心協力重新再出發。 

    最後，再次感謝大家今天的參與。謹祝福研討會順利成功，各位嘉賓身體

健康，誠摯的感謝大家! 

 


